

EL TIEMPO

DIARIO POLITICO

Organo del partido conservador en los distritos de Tortosa y Roquetas

FRANQUEO CONCERTADO

Año IX—N.º 1562

REDACCION
Pasaje Franquet

Tortosa Jueves 18 de Febrero de 1915

ADMINISTRACION
P. Hospital 5, Imprenta

Cuarta época

Notas del día

El Gobierno español ha adoptado una actitud prudentísima en la cuestión surgida con la república mejicana. Algunos periódicos, al enterarse de lo ocurrido con nuestro ministro plenipotenciario, han puesto el grito en el cielo, pidiendo que España adoptase una actitud muy enérgica hasta conseguir la debida reparación. Nos explicamos la indignación de los mencionados colegas; nosotros también sentimos herido nuestro sentimiento patriótico.

Pero comprendemos que no siempre debemos dejarnos guiar por el sentimiento, sino que es necesario que sea la cabeza lo que presida todos nuestros actos. Y la cabeza nos dice que ni en Méjico existe una organización política que permita exigir responsabilidades, ni España está en circunstancias para llevar sus reclamaciones por peligrosos caminos.

“La Epoca”, reflejando el pensamiento del Gobierno, se expresa muy sensatamente en estos términos:

“Con razón ha calificado el Sr. Dato de un episodio más del estado de anarquía de Méjico la expulsión del Sr. Caro. Esta es su verdadera naturaleza, y para reducir el hecho a sus proporciones reales hay que tener presentes varias circunstancias. La expulsión del Sr. Caro no es un hecho único: ocurrió lo mismo con el ministro de Bélgica. En Méjico no hay un Gobierno reconocido, sino fracciones diferentes que se disputan el Poder. De los atropellos realizados durante la guerra civil anárquica que allí se padece han sido víctimas súbditos de otras naciones, no solo españoles, y multitud de mejicanos. Lo que se desprende de todos estos hechos es que, siendo lamentabilísimo lo ocurrido, no autoriza para presentar a España en la situación singular de humillación y descrédito en que algunos colegas, con mejor intención que acierto, quieren presentarla. Los mismos Estados Unidos con su inmenso poder, con todas las ventajas de su situación fronteriza, hubieron de renunciar a la intervención iniciada en Veracruz.”

Un millón de pesetas para un diario maurista

El caso acaba de ocurrir en Madrid y ha producido, como es natural, una admiración sin

límites y dado lugar a toda suerte de comentarios.

El Sr. Delgado Barreto, director del periódico festivo “El Mentidero”, dió días atrás en el Hotel Ritz una conferencia sobre el periodismo, hablando del ideal del periódico diario, ideal de independencia que no pueden alcanzar muchísimos que lo desean, por falta de medios y sobra de compromisos. Al final se presentó al orador una señora preguntándole si para fundar el diario ideal bastaría un millón de pesetas, y sin hacer caso del asombro del interpelado, alejóse del local para evitar demostraciones, diciendo que el Sr. Delgado podía contar, para empezar, con cincuenta mil duros. Y en efecto, al llegar dicho señor a su casa, se encontró con un cheque por aquel valor.

La señora de que se trata y que realzó y sublimó su figura con rasgo tan bizarro, es la marquesa de Arguelles, que en su palacio de la Huerta, habitación en otro tiempo de Cánovas del Castillo, acostumbra a celebrar banquetes en que se reúne lo más selecto de la intelectualidad: Maura, Mella, Echegaray, Navarro Reverter, y en otro tiempo, Menéndez Pelayo, Moret, Canalejas....

A la vista del cheque, el señor Delgado Barreto hubo de ciritarse al palacio de la Huerta para ver a la marquesa.

—Señora: usted pone una fortuna en mis manos a mi nombre, y yo necesito saber que garantías debo darle. Haremos una escritura, algún documento....

No quiero nada, este dinero se lo doy para que haga su periódico. Usted no debe darme nada, ni me interesa conocer su inversión. Haga el periódico, y estaremos en paz....

Barreto refiere que cuando escuchó estas palabras le faltó poco para no desmayarse.

El diario defenderá la política del Sr. Maura, ensalzada por el conferenciante con elocuencia tal, que, al concluir, el señor Maura le abrazó en medio de los aplausos de la concurrencia. Se ignora si fué entonces cuando dicha señora se enamoró del maurismo, pues no se sabía tuviese simpatía por tales ideas.

Los Zeppelins

Cuando ya se comenzaba a poner en duda que los zeppelins fueran capaces de emprender la larga navegación desde sus bases navales a las costas inglesas, y cuando algunas opiniones de reputados hombres de ciencia acababan de manifestarse en contra de la posibili-

dad de aquel viaje, los hechos han venido a demostrar que si los zeppelins, en plena paz, emprendieron y terminaron felizmente viajes de cientos de kilómetros, no existe motivo alguno para que en la guerra preste su eficaz auxilio esta nueva arma.

Los dirigibles son de tres tipos: los rígidos—llamados zeppelins, por su inventor el conde de Zeppelin—formados por una armadura en forma de cigarro, de la que penden las barquillas o camaretas de maniobra y la de los pasajeros y carga, y que se mantienen a flote en la atmósfera, gracias a unos globos esféricos contenidos dentro de la armadura, los no rígidos, cuya vuelta exterior es de tela, como la de los globos en general; y los semi-rígidos, mezcla de los tipos anteriores, pero se aproximan más a los del segundo que a los del primero.

Alemania cuenta con las tres clases de dirigibles, mientras que Francia e Inglaterra solo disponen de dirigibles no rígidos.

Las grandes dimensiones de los zeppelins—punto menos que imposible de lograr con el tipo no rígido,—no solo facilitan el transporte de pesos mayores, sino, lo que es más interesante, la instalación de motores mucho más potentes, que dan por resultado un gran radio de acción y unas condiciones de estabilidad en el aire muy superiores a las que gozan los otros dirigibles.

Existe una dificultad grandísima para el manejo de los zeppelins, y es en el momento de tomar tierra, y entrar y salir de los hangares y al emprender el vuelo. Para evitar en lo posible esto, se necesita el concurso de un numeroso personal que maneje los cables de retenida con una igualdad y suavidad de esfuerzo extraordinarios, porque la menor diferencia en la tracción de los cables basta para desencadenar, y aun romperse el zeppelin. Además, si en el momento de entrar o salir el dirigible de su cobertizo sobreviene una fuerte racha de viento, parte del globo—la que todavía está a la intemperie,—queda sometida a una presión mucho mayor que la que ya se encuentra en el interior del hangar, y es fácil que se rompa o quebrante la armadura. De aquí que casi todas las catástrofes que han sufrido los zeppelins se hayan presentado en las maniobras referidas o cuando el dirigible se disponía aterrizar. De lo que resulta que el zeppelin, una vez remontado, es un mecanismo dotado de gran segu-

ridad, mayor que el aeroplano, pero sumamente endeble y frágil en las operaciones preliminares de partida y descenso.

Los demás tipos de dirigibles alemanes, lo mismo que los franceses e ingleses, sin ser despreciables, ni mucho menos, no pueden mantenerse tanto tiempo en el aire, no despliegan una rapidez de marcha tan igual, y en el aire no ofrecen la misma seguridad que los zeppelins, de suerte que es lo más probable que éstos no encuentren rivales dignos de ellos, entre los dirigibles enemigos.

Los zeppelins más modernos desarrollan una velocidad de 80 kilómetros por hora, y a toda marcha pueden navegar treinta horas, lo que da un recorrido de más de 2.000 kilómetros, es decir, que caen dentro de un radio de acción todos los puntos situados a menos de 1.000 kilómetros de la base. Reduciendo la velocidad a la mitad, la duración de vuelo es de sesenta horas y el radio de acción a unos 1.800 kilómetros, y suponiendo que un zeppelin partiera de Colonia, quedan dentro de su esfera de ataque Inglaterra, Petrogrado, Lisboa y parte de Grecia.

Información de la guerra

EN SERIO Y EN BROMA

Reposan sobre nuestra mesa de redacción varios periódicos extranjeros y después de echarles una rápida hojeada, hemos encontrado algunas noticias relacionadas con la guerra europea que merecen ser extractadas y reproducidas.

Hé aquí algunas de ellas.

Del “Journal de Dunkerque”, “Se van conociendo detalles de las crueldades cometidas por los alemanes en los territorios ocupados en Flandes. A los paisanos les obligan a tragar cucuruchos llenos de pulgas y esto ha dado lugar a que se desarrolle una enfermedad extraña conocida ya con el nombre del “salto de la pulga”, que les hace dar saltos y cabriolas inverosímiles, como si estuviesen efectuando ejercicios acrobáticos. A los que han ingerido pulgas enfermas o sea pulgas malas se les desarrolla el mal humor; por eso se dice que tienen malas pulgas. A otros les han hecho tragar faroles del alumbrado público y a algunos les han hecho tragar ascensores con portero y todo. Se teme que con el tiempo les harán comulgar con ruedas de molino. También se sabe que les ocupan en trabajos difíciles como asar la manteca.

La semana pasada varios soldados alemanes comieron riñones de concejal a la vinagreta.

Del “The Times”, “No es de temer que con el bloqueo de las costas inglesas por Alemania, el pueblo británico se quede sin subsistencias, pues habiéndose hecho una requisita general de víveres, se ha observado que en Inglaterra hay un número incalculable de bueyes y muchos que, sin serlo en apariencia, deberían llevar cabestro. En cuanto a cabritos, no es probable que se agoten las existencias.

Del “Pall Mall Gazette”, “En la alcaldía de Londres se han recibido mil fotografías de cabezas de burro, enviadas desde Lisboa.

Se ha preguntado telegráficamente al Gobierno portugués el significado de tantas testas azaules y han contestado que son retratos de generales portugueses admiradores del Reino Unido y dispuestos a ir a la guerra a la línea de Flandes, siempre que se les permita antes hacer testamento.

De “La queja del vigilante”, de Petrogrado: “Sábese ya un medio para que no se repitan los descabros rusos.

Para obtener triunfos, el ejército del Zar dispone ya de un medio eficazísimo. Basta con requisar todas las barajas y quedarse con los “trifonos”. De esa manera, aunque venzan los alemanes, siempre podrán decir los rusos que se han quedado con los triunfos... de la baraja.

Del “Novoie Vremia”, diario ruso, órgano de los fabricantes de fideos: “Los alemanes han acumulado enormes cantidades de leña en las cercanías de Varsovia.

Esto quiere decir que están dispuestos a darnos leña.”

De “Le Matin”: Dice este periódico que es natural que hasta ahora España no acceda a dar su cooperación a los aliados porque no se le habfan ofrecido compensaciones.

Al Japón—dice—le han concedido grandes colonias alemanas a cambio de su concurso militar. A España también se le debían haber hecho importantes ofrecimientos.

Ahora la cuestión cambia de aspecto. Los Gobiernos de Inglaterra y de Francia se han puesto de acuerdo para ofrecer a España importantes compensaciones. Estos no serán ni la Cataluña francesa, ni Portugal, ni Gibraltar, ni Marruecos. Pero tendrán más valor que todo eso.

Si España nos envía un ejército de un millón de hombres, se le regalará un ejemplar de las obras completas de Victor Hugo, con magníficas ilustra-

ciones y además el retrato de Mr. Poincaré.

¡Tableau!
EL DIABLO AZUL.

Boletín religioso

Santos de mañana.—Santos Alvaro de Córdoba, confesor; Gabino, presbítero y mártir; Barbato y Músvelto, obispos y confesores; y Santa Eadburga, abadesa.—Abstinencia de carne.

La Misa y oficio divino, son de ea, rito semidoble, color morado.

CULTOS

Catedral.—Misa Conventual a las 9 y 11. A las 5 y 11 tarde Sto. Rosario en la Capilla de la Sta. Cinta.

Sangre.—Misa rezada a las 7 y Sto. Rosario a las 5 de la tarde.

Reparación.—Misas rezadas a las 5 y 314. 6 y 11, 7 y 11 y 8. Por la mañana la Exposición empieza a las 6 y 11, la bendición y reserva a las 8 y 11. Por la tarde a las 4 y 11. Exposición y reserva a las 9 y 11.



AVISO

a los HERNIADOS

El 28 del mes actual visitará en esta ciudad, en la Fonda Barcelonesa, el ventajosamente conocido y muy acreditado cirujano especialista en la curación de las hernias (trencats).

D. José Pujol

Los demás meses del año visitará el día 30, como viene haciéndolo desde hace 18 años que visita en Tortosa.

HORAS DE CONSULTA. De nueve a una, saliendo en el correo de la tarde.

Los demás días en su establecimiento ortopédico de "La Cruz Roja".

REUS, Monterols, 16, REUS



SIRVA DE AVISO

a los herniados y al público en general que el ortopedista José Giné, especialista en el tratamiento de las hernias con muchos años de práctica y quien hasta la fecha ha verificado los viajes por cuenta de D. José Pujol, visitará en esta el día 28 de todos los meses, hospedándose en la Fonda Barcelonesa.

Grande y variado surtido de braqueros de todas clases, especialmente en ARTICULADOS para la contención y en muchos casos curación de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Braqueros-cauchú con y sin resorte, a fin de evitar los sufrimientos y molestias de los vendajes y asegurar la curación de los niños.

Fajas hipogástricas para corregir la dilatación y abultamiento del vientre. Pirantes ortopédicos último modelo para corregir la curvatura de espaldas.

HORAS QUE RECIBE

De 9 a 1, saliendo en el mixto de la tarde (Fonda Barcelonesa).

Los demás días en su establecimiento ortopédico «Ortopedia La Cruz».

REUS, Monterols, 24, REUS

¡¡Ha llegado ya!!

Los grandes surtidos en batería de cocina de las mejores fábricas y los aparatos de electricidad más elegantes y económicos.

La mejor y más acreditada lámpara de electricidad «Osram» la marca S. A. G. como barata y la tan económica palmatoria de benzina.

HOJALATERIA

JUAN DUART

SAN BLAS, 32. TORTOSA

Elaboración de los mejores productos

NOTICIAS

Es verdaderamente lamentable que la importantísima industria aceitera de Tortosa no haya enviado a la Exposición de San Francisco de California ni una sola muestra de las poderosas iniciativas de nuestros fabricantes.

Se ha convocado a oposiciones para proveer plazas de maestros y maestras con sueldo de 1.000 pesetas al año y por concurso rápido con sueldo de 625 y 500 pesetas.

Por las montañas del contorno han empezado a edificarse numerosas casitas de campo.

En virtud de concurso le ha sido adjudicada a la Compañía Peninsular de Telégrafos la red telefónica urbana de Valls.

TOMÁS HOMEDES

MÉDICO HOMEÓPATA

Ex-médico numerario de los Hospitales homeopatas de Barcelona.

CONSULTA DE 10 A 12 Y DE 6 A 7
MERCED, 5, PRINCIPAL

A la distinguida señora D.ª Mercedes Franquet, viuda de Murillo, se le ha extraviado una cartera de piel negra, del tamaño de un sobre de tarjeta, forrada de raso encarnado, conteniendo una moneda antigua de plata.

Al que la hallare se suplica su entrega en el domicilio de la dueña, calle del Angel, donde será gratificado.

El día 20 del actual dará principio el periodo electoral.

En la cuenca superior del Ebro ha llovido copiosamente, lo cual ha dado lugar a la crecida del Ebro.

El segundo día de carnaval en el Orfeó Tortosí celebró un baile que estuvo muy animado.

En vista de la escasez de jornales en algunos pueblos de esta comarca como Benifallet, han marchado muchos obreros al Mediodía de Francia.

Felipe Tallada Cachot

ABOGADO

Despacho: Moncada, 16, entresuelo

Por algunos vecinos de esta ciudad se ha introducido la moda, importada de Inglaterra, que consiste en llevar en la solapa un botón de celatolide blanco con un lettero que dice: No me hable V. de la guerra.

Algunos labradores de esta comarca que han regresado de Francia dicen que en aquella nación este año escasean las faenas.

Se ha resuelto que en las escuelas unitarias, que funcionan bajo régimen graduado, cada maestro forme el respectivo presupuesto escolar con toda independencia, cual si el régimen fuese unitario en toda su amplitud.

En la Cámara de Comercio de esta ciudad se ha recibido una importante circular de la Dirección general del ramo por la que se autoriza a las Cámaras para intervenir en todo lo referente a los envíos a la Exposición de Panamá, que solo podrán efectuarse por mediación de dichas entidades.

Juan Jardí Vidiella

Procurador de los Tribunales

Ha abierto su despacho en la calle Rosa, n.º 3 entresuelo (ALHAMBRA)

Una comisión de vendedores de carbón vegetal, de Barcelona, ha visitado al gobernador, interesándole prohíba la exportación a Francia de tal clase de combustible.

De varias comarcas de la montaña se tienen noticias de que hay algunos agentes que acaparan cuanto combustible encuentran a mano, para remitirlo a Francia. Como lo pagan a buen pre-

cio, apenas llega carbón vegetal a Barcelona.

Esto motiva una verdadera carestía en la Ciudad Condal, porque desde la guerra son muy escasos y poco importantes los cargamentos que han llegado de Italia con carbón vegetal.

El rector de la Universidad ha oficiado a los jefes de sección de las zonas de este distrito ordenando le consiguieran las escuelas que actualmente se hallan vacantes y han de proveerse con maestros interinos, con el fin de resolver algunas dudas sobre las peticiones que se le hacen.

Se ha inaugurado la estación telegráfica de San Carlos de la Rápita, concedida por el Gobierno.

De esta ciudad han salido durante la última semana numerosos obreros del campo que se dirigen al Mediodía de Francia para ocuparse en las faenas agrícolas.

Enrique Roig Chavarría

Procurador Causídico

Despacho: Cambios, 1, 2.ª TORTOSA

Esta mañana se ha presentado el tiempo con tendencias lluviosas, cayendo una ligera llovizna pero es de esperar que no se limite a un chubasco, sino que tendremos en perspectiva un verdadero temporal de aguas, ya que las lluvias son generales.

Un labrador tortosino que ha regresado recientemente de Francia nos ha referido detalles desconsoladores de las consecuencias de la guerra. Dice que en todas las ciudades, hasta en muchos balnearios, se han establecido hospitales de sangre y que continuamente llegan convoyes con heridos y que el aspecto de las poblaciones es triste, pues no quedan más que niños hasta los 16 años y hombres maduros de 51 en adelante, pues todos los demás están luchando por la patria.

Con las medidas que en brevísimo término adoptará el Gobierno en el problema de las subsistencias espérase una baja rápida en los precios de las harinas, pues como se concederá franquicia absoluta de aduanas a los trigos argentinos y la cosecha de éstos ha sido enorme, los que ahora abusan en los precios, tendrán que malbaratar las existencias o poco menos.

Villa de Sitjes

gran zapatería

10 Rosa 10

Gran surtido de calzado de todas clases
Última novedad

Especialidad en la medida

Rosa 10. Tortosa

Hoy ha empezado el bloqueo de las costas de Inglaterra por los submarinos alemanes, con las consecuencias naturales para el comercio internacional.

Como los buques ingleses no es probable que se atrevan a salir del puerto, se abaratarán los precios de la naranja por falta de aquel mercado.

El día 21 del actual se verificará el sorteo de los mozos del actual reemplazo.

Esta mañana han llegado a esta ciudad dos ingenieros de la Mancomunidad Catalana, quienes inmediatamente han partido para Cherta, con el fin de hacer los estudios del camino vecinal de Pauls.

Al mediodía han sido trasladadas a Cherta en un carro, las miras y otros aparatos para el estudio técnico de aquella vía.

Esta mañana han reñido dos mujeres por la propiedad de un delantal, interviendo la policía y calmando los ánimos de las beligerantes.

Escriben de Vinaixa que el activo carteró de dicha población, D. Gaspar Bosch, acaba de realizar un acto que está siendo objeto de unánimes y justos elogios.

A LOS QUE USAN O DAN A SUS HIJOS
ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO, SOLO
O EMULSIONADO

LES CONVIENE SABER

Que sus preciosos efectos solo se consiguen siendo su pureza absoluta y su elaboración perfecta, para lo cual deben exigir el Aceite marca GEVE. El Aceite GEVE se elabora bajo dirección facultativa y según las reglas de la moderna opoterapia. Los bacalaos son escogidos entre los que ofrecen mejores condiciones de nutrición y los hígados seleccionados. Para su extracción se emplea una presión suave, y su pureza está garantizada por el análisis de eminentes químicos y ha merecido la confianza de la clase médica, que lo considera el más abundante en principios activos, fácilmente digerible y de gran riqueza nutritiva. El Aceite GEVE es superior a todas las Emulsiones, hoy desacreditadas por contener apenas aceite de hígado de bacalao y convertirse fácilmente en cultivo de microbios.

Depósito general: Farmacia Vergés, TORTOSA



Gabinete Oftálmico

Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 11

Operaciones de 3 a 5

Calle Rosa, 3

Tortosa

Emilio Llorca Piñol

MEDICO

Especialista en enfermedades del corazón y pulmones

Ex alumno interno por oposición de Patología general y de Terapéutica de la Facultad de Medicina de Valencia.

Premio extraordinario de la Licenciatura.

Laboratorio de analisis clínico

Análisis químico y microscópico de orinas, sangre, pus, estupez, jugos digestivos, etc.

Calle del Puente de Ntra. Sra. de la Cinta (Cárcel), 9, Tortosa

VIDA DE SOCIEDAD

Ha regresado de Barcelona la virtuosa señora de nuestro distinguido amigo, el ilustrado farmacéutico don Pablo Canalda.

De la Corte ha regresado a Tarragona nuestro excelente amigo don Antonio M.ª de Veciana, activo y celoso diputado a Cortes por la circunscripción de aquella capital.

Ha salido para su magnífica posesión de Mianes nuestro distinguido amigo el Sr. Marqués de Bellet.

Se ha agravado en su dolencia, lo que debido a su edad avanzada infundía esta mañana serios cuidados, el padre político de nuestro excelente amigo el ilustrado contador de fondos municipales D. José Martínez Caveró.

Hacemos votos por el alivio del paciente.

Se encuentra en esta el joven ingeniero de Montes D. José M.ª Ribó, particular amigo nuestro, procedente de Tarragona.

Ha llegado hoy de Tarragona a esta población el conocido financiero del Banco de Roma, D. Joaquín Gutiérrez.

Han llegado a esta ciudad, hospedándose en el favorecido Hotel Siboni, los Sres. Turell y Tarrida, ingenieros de la Mancomunidad Catalana.

Llamado por asuntos de la sociedad «El Bruch», se encuentra en esta ciudad el Director general de la misma Sr. Bieto, dispuesto a pasar algunos días entre nosotros.

Feliz estancia y buen viaje le deseamos.

Dr. Salaguer

MEDICO

Especialidad en el tratamiento y curación radical del reuma (dolo)

Consulta de 11 a 12

Canal, 6 ROQUETAS

VENTA

Se cederá, a precio muy económico, una máquina de cinematógrafo en muy buen estado. Razón en esta imprenta.

Dr. Primitivo Sabaté

Ex-Interno por oposición y médico agregado del Hospital Clínico de Barcelona
Alumno del Hospital Necker de Paris

CIRUGIA GENERAL

Vías urinarias

Consulta de 2 a 4 tarde

Angel, 16, pral., Tortosa Teléfono, 37

Dr. Secundino Sabaté

Ex-Interno pensionado del Hospital Clínico de Barcelona
Monitor de la Clínica Tarnier de Paris

PARTOS

Enfermedades de la mujer

Consulta de 10 a 1

Angel, 16, 1.º, Tortosa Teléfono, 37

Próximamente inauguración **Clínica Sabaté** Plaza Alfonso XII

El conflicto europeo

Grandes victorias de los alemanes

En las Argonas los alemanes han tomado la ofensiva contra las principales posiciones del frente, ocupándolas y haciendo al enemigo 150 prisioneros y apoderándose de dos cañones de gran calibre y de siete ametralladoras.

—En Le Petre, al Norte de Toms, los alemanes también han conseguido pequeñas victorias, desalojando al enemigo de sus posiciones y apoderándose de dos ametralladoras.

—Las noticias que se reciben de las operaciones contra los rusos son asimismo favorables a las armas de los alemanes. Al Norte del río Memel los alemanes han vencido en todo el frente, y los rusos huyen en la actualidad hacia la población rusa de Tauraggen.

—En la región de los Vosgos han triunfado las armas alemanas, especialmente en Augustow, donde el enemigo huyó precipitadamente perseguido por los alemanes. Una columna rusa fue copada entre los pueblos de Londza a Koldo, haciendo los germanos 700 prisioneros y apoderándose de seis ametralladoras.

Cerca de Grajewo, los rusos tuvieron que batirse en retirada hacia Osowietz.

En la Polonia rusa, al Norte del Vístula, continúa la lucha empeñada y al Sur de dicho río nada nuevo ocurre.

Buque a pique

Comunican del Havre que ayer, a las seis de la tarde, un submarino alemán torpedeó a un buque inglés que navegaba a 20 millas al Noroeste del Havre. Llámase el buque torpedeado «Duwich», era carbonero y procedía de Hull. Perecieron numerosos tripulantes, salvándose solamente 29 de ellos.

Oficial de París

El comunicado oficial de las diez de la noche dice que desde el mar hasta el Oise la artillería francesa hizo nutrido fuego sobre el enemigo, dispersando grandes grupos, haciendo estallar varias cajas de municiones y volando algunos trenes. Al Norte de Arras los franceses rechazaron dos contraataques de los alemanes, tomando dos líneas de defensas al enemigo, al que hizo muchos prisioneros. En el sector de Reims, cerca de Beausejour, han hecho los franceses algunos progresos, consolidando las posiciones tomadas el día 15. En la Champagne la situación continúa siendo la misma, y en Perthes ueron tomados al enemigo 800 metros de trinchera.

Los submarinos alemanes.— Vapor inglés a pique

París.—El vapor «Villa de Lylle» se dirigía a Dunkerque, cuando advirtió la presencia del submarino alemán «U 16» que le perseguía. El «Villa» intentó huir, pero fue alcanzado por su perseguidor, cuyo capi-

tán dió diez minutos de tiempo a la tripulación de aquél para que se pusiera en salvo. Una vez hecho esto, torpedeó al «Villa», hundiéndolo.

Comunicado oficial ruso

El comunicado oficial de Petrogrado, al dar cuenta de las operaciones, confirma la derrota sufrida por las tropas moscovitas en Augustow. Dice que los soldados se batieron desesperadamente contra el enemigo, que les envolvió por los dos flancos. También confirma la noticia de origen alemán, de que las tropas germanas avanzan hacia Ossowiez, a 200 kilómetros de la frontera. Dice que en los Cárpatos los rusos han hecho retroceder a las tropas austro-alemanas y que en la Bukovina el enemigo tomó el pueblo de Natworna, pasando el río Seret.

Observatorio del Ebro

Día 18 de Febrero de 1915.
Temperatura máxima de ayer 15° 3; tuvo lugar a las 14 h.
Mínima de esta madrugada, 4° 8.
El barómetro a las 14 de ayer marcaba 765,9 y a las 7 de hoy 761,3.
El viento fué ayer del S y durante la noche ha sido del NO.
NOTA. Ayer, cielo cirroso y viento flojo.

REGISTRO CIVIL

Día 17 Febrero 1915

Nacimientos
Agustín Ribes Iboles.
Angeles Audí Forés.
Mercedes Forés Lleixá.

Defunciones
Josefa Bayo Navarro, 3 meses.
Domingo Berengué Casadó, 40 años.
José Jarque Llaó, 8 años.
Dolores Sabia, 53 años.

Matrimonios
Ninguno.

Hotel Central Restaurant del Jardí

José Forcada

Plaza del Pino
entrada por la plaza del Beato Oriol
Barcelona

Notablemente reformado este Gran Establecimiento, en atención al crecido favor que viene dispensándole el público en general, reúne todas las comodidades propias de los hoteles de primera categoría, conforme lo tiene acreditando su numerosa clientela tanto forastera como residente en la capita que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina española y francesa.

Hospedaje desde 5 pesetas diarias. Servicio a la carta y por cubiertos, á precios reducidos.

¿Teneis cariño a vuestra salud? Tomad el FERRO QUINA BISLERI.



Ferro-Quina-Bisleri

Aperitivo Higiénico
Reconstituyente de primer orden
Recomendado por toda la clase médica
DPOSITO: Rambla de San Miguel, núm. 1.-Barcelona

JORDA, Dentista

Ha trasladado su gabinete Odontológico de la calle del Carmen a la calle del Obispo Aznar (antes Plaza Nueva), al lado de la Ferretería del Sr. Nivera; en dicho gabinete aséptico ofrece a su numerosa clientela, para la especialidad de todas las enfermedades de la boca y de los dientes, extracciones sin dolor, dentaduras artificiales, de caucho y oro, puentes de oro colocado, coronas de oro, empastes y orificaciones, dientes con pivotos ó espiga de oro y dentaduras sin paladar.

Pastas y elixir antisépticos. Dentíficos para blanquear y conservar la boca.

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y cloosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Se vende en las principales farmacias mundo y Serrano, 30, MADRID Se remite f.º gratis la pte.

SE VENDE Una máquina de hacer medias nueva Marca «Naumann», Razón en esta imprenta

Teatro Principal

PALACIO DEL CINE

Gran función para el jueves, 18 Febrero

DIA DE MODA

Estreno, entre otras hermosas películas, de la emocionante

Tercera parte de Rocambole

La herencia del Marqués de Montfotein

Preferencia 0'30 General 0'15

Permanente desde las 6.

Sábado dos grandiosos DEBUTS

ULTIMA HORA

Castellón, 18, a las 17'30

MADRID

Reunión comentada

Esta tarde se reunirán en el ministerio de la Gobernación los señores Dato, Sánchez Guerra, Romanones y García Prieto.

El Jefe del Gobierno ha dicho que la reunión no tiene por objeto tratar de elecciones y que sólo es particular.

El anuncio de esta reunión ha sido muy comentado.

El cerrojo

del Parlamento

Parece que en el Consejo de ministros que se celebró anoche, los señores Sánchez Guerra, Burgos, Lema y Echagüe manifestaron su opinión de que se abriese enseguida el Parlamento.

En cambio los Sres. Ugarte, Bugalal y Esteban Collantes opinaron que debía cerrarse.

El voto del Sr. Dato, que opinó como éstos, decidió que se cerrase.

El bloqueo de Inglaterra

La «Gaceta» publica una circular determinando las precauciones que deben observar los buques españoles que naveguen cerca del bloqueo.

Dice que deben detener su marcha al encontrar un buque alemán y que un oficial debe ir en un bote a entregar la documentación al buque de Alemania.

Consejo en Palacio

Esta mañana se han reunido los ministros en Consejo, presidido por el Rey.

El Sr. Dato a su salida ha dado las siguientes referencias: He dado cuenta a S. M. de los acuerdos tomados en el Consejo de ayer y especialmente del motivo de haber acordado cerrar las Cortes.

Se examinó detenidamente este asunto desde todos los puntos de vista y como quiera que hay gran labor ministerial a desarrollar, fué el por qué del acuerdo.

He tributado grandes elogios al general Echague, pues no solamente ha presentado el importante proyecto de rebajar las edades, sino que también el de organización del ejército.

Me he ocupado igualmente de los telegramas recibidos del extranjero referentes a la guerra, así como de la Nota comunicada por Alemania a las potencias neutrales referente al bloqueo de Inglaterra.

También he expuesto la situación de Méjico y las gestiones hechas para libertar a nuestro representante señor Caro.

En cuanto a la contestación de España a Alemania a dicha Nota, también he informado al Rey, y aunque creo oportuno no publicarla, puedo decir que en el bloqueo será respetado el pabellón español.

De elecciones

Las elecciones de diputados provinciales tendrán lugar el día 14 de Marzo.

El período electoral empezará el día 21 del corriente.

El ministro de la Gobernación ha enviado un telegrama circular a los Gobernadores civiles para que lo inserten en los «Boletines Oficiales».

Visitando al Rey

Una comisión de Cataluña ha visitado al Monarca, entregándole un album que contiene 180 firmas y en el que se le pide que interceda cerca de las naciones beligerantes para llegar a la paz.

ROMA

Bloqueando a Inglaterra

Dicen de Berlín que hoy empezará el bloqueo por la escuadra alemana de las aguas inglesas y Canal de la Mancha.

